
SSV/KrSV Kaiserslautern 

Sitzung am 23.06.2016 ab 09:09  im Burggymnasium 

 

 

Anwesende: 

SSV:  Anna-Claire Nothof (SFGRS), Irem Deniz (SFGRS), Fabian Scherer (RBG), Viktoria Degen 

 (RBG), Mario Groß (HSG), Sandra Berns (ASG), Bernadette Ohly (ASG), Sally Caine 

 (Burggymnasium), Franka Köttschau (Burggymnasium), Liza Leixner (HHG), Emile 

 Schneider (Goetheschule) 

Gäst_innen: Lukas Kaulen (RBG), Tom Westrich (RBG), Hannah Steiner (Burggymnasium), 

 Lucca Christmann (Burggymnasium), Saskia Wagner (Burggymnasium) 

 

KrSV: Luzie Immesberger (IGS Otterberg), Lars P. Lutz (St. Katharina), Michael Berberick  

 (St. Katharina), Hannah Schumacher (FWSO), Kevin Klein (IGS Enkenbach-Alsenborn) 

Gäst_innen: Jarno Kappel (St. Katharina), Chiara M. Bosle (St. Katharina), Marie Velten  

 (St. Katharina), Katharina Sander (St. Katharina) , Tarek Hilgert (FWSO) 

 

 

1. Formalien 

Begrüßung durch Anna-Claire 

a.) Vorsitz Anna-Claire(SSV) 

 b.) Protokoll: Viktoria (SSV) 

 

• Bestätigung des Protokolls der Sitzung vom 15.02.2016 und 16.03.2016 

Ja Nein Enthaltung 

13 - 4 

 → angenommen 

 

• Vorstellungsrunde 

 

Pause von 09:25 bis 09:35 

 

• Bestätigung TO 

 

Lars: GO-Antrag auf TOP 10 vor TOP 8 

 

Sally:  GO-Antrag auf TOP 10 vor TOP 2 
→ gegeneinander abstimmen sowie gleichzeitig Bestätigung der restliche TO 

 

Lars Sally Enthaltung 

5 Mehrheit auf Sicht 2 

→ Sallys GO-Antrag angenommen 

 

2. Nächster Termin 

Neuer Termin in der vorletzten oder letzten Woche vor den Sommerferien 

 

- Kevin: mündliche Begründung 

- Sally: wäre gut wegen Stimmberechtigung der der nachgewählten Delis für die LSK 

 

 



 

Abstimmung zwischen 07.07 und 08.07: 

07.07.16 08.07.16 Enthaltungen 

7 1 9 

 

 Vorschläge des Ortes für nächste Sitzung: 

HHG SFGR Enthaltung 

2 Mehrheit auf Sicht 5 

→ nächste Sitzung am 07.07 im SFGR 

 

3. Bericht der letzten LSK 

Bericht von Sally, Anna-Claire und Einladung zur nächsten LSK 

 

Beratung der nächsten LSK 

→ keine Fragen oder Änderungsvorschläge 

 

4. Nachwahl der LSK Delis 

 

Aufstellung Tarek und Hannah: 

Ja Nein Enthaltung 

4 - 2 

→ beide sind angenommen 

 

5. Öffentlichkeitsarbeit 

 

- Anna-Claire: Kümmert sich um Website, evtl. schöneres Logo 

- Sally: Stellt verschiedene Möglichkeiten vor 

- Anna-Claire: Website ziemlich teuer (7,50€ Abschaffung) 

- Lukas: Nachfrage, wie viele die Seite besuchen 

- Kevin: Nein, aber vllt. nächstes Jahr einen Medienbeauftragten wählen 

 

Abschaffung der Website: 

Ja Nein Enthaltung 

12 - 6 

→Website wird abgeschaltet 

 

- Sally: Feedback zu den bereitgestellten Logos 

 

Unterbrechung wegen Raumänderung 10:20 bis 10:25 

 

6. Aussprache über Probleme an den Schulen 

 

- Anna-Claire: Wichtig für LaRaSi, um Politikern etc. über Probleme Feedback geben zu können 

- Emil: Kommunikation bzw. Weitergabe von Infos die von der LSK kommen, werden nicht 

weitergegeben 

- Luzie: Vertauensleherer ansprechen, dass Treffen regelmäßig sein soll 

- Franka: Lehrer akzeptieren SV-Sitzung nicht als schulische Fehlstunde 

- Kevin: Lehrer sollten es entschuldigen, solange dadurch keinen wichtigen Termine versäumt 

werden 



- Anna-Claire: Zu Not Ministerium anschreiben, die dann den entsprechenden Artikel weiterleiten 

- Kevin: Sitzungen sind eigentlich schulisch, Fehlzeiten sollten im Zeugnis nicht vermerkt werden, 

sondern nur das Engagement 

- Luzie: Zitiert aus Infoheft 

- Kevin: Rücksprache mit Lehrer ist wichtig 

 

- Luzie: Treffen von LSBT darf in der Schule nicht aufgehängt werden, ohne triftige Begründung 

- Sally:  Ähnliches Phänomen: bei Landtagswahlen Stadt gegen rechts, durfte nicht aufgehängt 

werden 

- Kevin: Eigentlich in Ordnung, da Werbung für Politik an Schulen muss objektiv sein 

- Luzie: Lehrerin meinte, dass Werbung von LSBT würde beeinflussen 

- Kevin: Schwarzes Brett unterliegt der Schule 

- Anna-Claire: Verweist auf Schulgesetz, vlt. Auf Gesamtkonferenz hinweisen 

- Kevin: SV könnte ein gesondertes schwarzes Brett wollen 

- Sally: Eher schulisch bedingt, da am Burg alles um LSBT möglich aufzuhängen 

- Kevin: Hängt wirklich von der Schule und dem Schulleiter ab, evtl. Druck machen 

 

GO-Antrag auf Schließung des Themas 

→ kein Protest 

 

- Fabian: Dürfen Toiletten abgeschlossen werden 

- Kevin: Darf sein, es muss nur mindestens eine offen sein, je nach SchülerInnenzahl, 

Erfahrungsbericht, außerdem darf Trinken und auf die Toilette gehen nicht verboten werden, ohne 

triftigen Grund (Fachsaal) 

- Fabian: Nachfrage 

- Emile: Nachfrage 

- Kevin: Trinken an sich darf nicht verboten werden, Lehrer darf auch nicht einfach so Tasche 

kontrollieren 

- Irem: Was kann man dagegen machen? 

- Kevin: Gesetz zitieren oder Vertrauenslehrer ansprechen, vorher aber vernünftig nachfragen und 

reden 

 

- Luzie: Handy abnehmen und erst am nächsten Tag wieder zurückgeben 

- Kevin: Lehrer dürfen das Handy abnehmen und bis zu 24h selbst verwahren, danach wieder 

zurückgeben und man auf es vorher noch ausschalten 

- Luzie: Muss es dann vom Lehrer im Sekreatriat abgeben 

- Kevin;: Vermutlich ja 

- Marie. Gilt das auch für Privatgegenstände, Kleidungsstücke? 

- Kevin: Etwas darüber ziehen (Kleidung) möglich, aber eher nicht abnehmen 

→ Fragen privat stellen, dann genau nachsehen und dann Mail als Antwort 

 

- Sally: Lehrer hören nicht auf Hinweise, was dann machen? 

- Kevin: Erfahrungsbericht, zuerst Gespräch mit Lehrer, dann vlt. RektorIn 

- Sally: Was genau kann man dagegen machen? 

- Kevin: Direkt zum Vertrauenslehrer, Rektor, über LSK  an ADD, oder einklagen, 

Erfahrungsbericht mit Mathelehrerin, dauert aber ziemlich lange 

 

 

Luzie GO-Antrag auf Beendigung des Themas 

→keine Gegenrede 

 

- Anna-Claire: Probleme werden an LaRa weitergeben 



- Kevin: Andere Probleme 

 

- Sally: wichtig auch Lehrer über Rechte aufzuklären 

 

- Lucca: Frage nach Hitzefrei 

- Anna-Claire: Keine eindeutige Regelung, Schulen müssen kein Hitzefrei geben, Schulen müssen 

sich absprechen 

- Irem: Schulen machen trotzdem unterschiedlich Schluss 

- Fabian: Liegt an Verteilung auf Busse 

 

- Luzie: Toilettenhygiene 

- Sally: Auch Problem aber Schüler haben sich beschwert über Trockentücher, die dann erneuert 

wurden 

- Luzie: Problem liegt an Technik und eigentlich sind SchülerInnen selbst verantwortlich, die sich 

nicht verantwortlich fühlen 

- Kevin: Elternbrief schrieben, oder mit Lehrern reden und zu Not absperren,  Erfahrungsbericht 

- Sally: Nachfrage nach Vorhandensein von Mülleimern in Kabinen 

- Luzie: Sind Vorhanden 

 

Pause von 11.00 bis 11:33 

 

Sally: TOP 4 Wiederaufnahme 

 

Äußerung der Meinungen 

 

Meinungsbild: 

1 2 3 Enthaltung 

Mehrheit auf Sicht - 2 - 

→ Logo wird angenommen 

 

7. Projekt „Stadt ohne Rassismus“ 

 

- Viktoria: Treffen mit Detlef Besier, Projektmappe erstellt, gesucht sind Schulen, die schon eine 

Schule ohne Rassismus – Schule mit Courage sind (oder bald werden) 

 

8. Arbeit in den Projektgruppen 

 

Vorstellung der bisherigen Ergebnisse der Gruppen 

 

Beendigung der Sitzung um 12:00 für die, die nicht mehr in den Projektgruppen arbeiten 

 

 

 

 

 

 


